



Freiwillige Feuerwehr Lacken

Jahresbericht 2006



Für die Freiwillige Feuerwehr Lacken ist wieder ein sehr arbeits- und ereignisreiches Jahr zu Ende gegangen. Wir wurden im Jahr 2006 zu 8 Brand- und 91 technischen Einsätzen gerufen. Dabei konnten wir vielen Menschen in Not helfen und große Sachwerte retten.

Neben den vielen Verkehrsunfällen, bei denen leider auch 1 Todesopfer zu beklagen war, haben uns vor allem das Schneechaos im Februar sowie die sinnflutartigen Regenfälle und Überflutungen im Juli schwer gefordert.

Um die Hilfe für die Bevölkerung noch verbessern zu können, wird Ende Februar 2007 ein neues Tanklöschfahrzeug der Firma Rosenbauer an die FF Lacken ausgeliefert. Unser altes TLF ist bereits über 30 Jahre alt und entspricht längst nicht mehr dem heutigen Stand der Technik.

Die Kosten für das neue Fahrzeug werden sich auf ca. 310.000,- € belaufen. Abzüglich der Förderungen und Kostenbeiträgen von Land Oberösterreich, Oö. Landesfeuerwehrkommando und Gemeinde Feldkirchen/D. bleibt für die FF Lacken ein Betrag von mehr als 48.000,- € aus Eigenmitteln über!

Um diesen Beitrag der Feuerwehr leichter aufbringen zu können, wird nun seit langem wieder einmal eine Haussammlung durchgeführt. Die letzte Sammlung fand im Jahr 1989 zum Neubau des Feuerwehrhauses statt.

Ich ersuche Sie, unsere Sammler freundlich aufzunehmen und bitte um eine großzügige Spende für das neue Tanklöschfahrzeug.

Gerhard Engleder, HBI



Großartige Spende vom SV Lacken

Mit einer äußerst positiven Nachricht überraschte uns Alfred Kandlbinder, Obmann des Sportvereins Lacken, bei der vergangenen Vollversammlung am 29. Dezember 2006.

Im Rahmen seiner Ansprache überreichte er dem Kommandanten eine Spende in der Höhe von 3.500 Euro! Dieses Geld soll für den Ankauf des neuen Tanklöschfahrzeugs verwendet werden.

„Nicht nur die Feuerwehr, sondern der ganze Ort erhält ein neues Feuerwehrauto“, so Alfred Kandlbinder in seinen Worten.

Diese sicher nicht alltägliche Geste zeigt die gute Zusammenarbeit und den großen Zusammenhalt in unserem kleinen Ort. Wir hoffen, dass es auch in Zukunft so bleibt und sagen ein recht herzliches „**DANKE**“!



FF Lacken - Ein Überblick

Aktueller Mitgliederstand:

Aktive Mitglieder (16 - 65 Jahre):	58
Mitglieder der Reserve (ab 65 J.):	27
Jugendfeuerwehrmitglieder (11-16 J.):	15
GESAMT	100
Unterstützende Mitglieder:	71

Stand: 31.12.2006



Das Kommando

Funktion	Name
Feuerwehrkommandant	HBI Gerhard Engleder
Kommandant-Stv.	OBI Josef Ganhör
Zugskommandant	BI Josef Limberger
Schriftführer	AW Peter Speckhard
Kassenführer	AW August Wurzinger
Gerätewart	AW Franz Simader
Erweitertes Kommando	
Lotsenkommandant	HAW Rudolf Stadlbauer
Gruppenkommandant LF-A	HBM Roland Eichler
Gruppenkommandant TLF	HBM Manfred Märzinger



Sonstige Funktionsträger

Jugendbetreuer	OLM Franz Gaisbauer
Atemschutzwart	HLM Günter Wiesmayr
Sanitätstrupp-Kdt.	OBM Karl Plöderl
Öffentlichkeitsarbeit	HFM Bernhard Engleder

Einsätze 2006

8 Brandeinsätze

1x Bauernhausbrand	3x Brandmeldealarm Fa. Zellinger, Gerling
1x Brand Gewerbegebiet Gerling	1x Brandmeldealarm Pensionistenheim Bad Mühlacken
1x Fahrzeugbrand	
1x Wohnungsbrand	

91 Technische Einsätze und Hilfeleistungen

1x Bergung toter Tiere	7x Sicherungsdienst
3x Bergung von KFZ	14x Verkehrsunfall
1x Bergung sonstiger Güter	1x Verkehrswegsicherung
7x Entfernung von Wespennester	8x Wasserversorgung
4x Freimachen von Verkehrswegen	14x Sonstige Einsätze (z.B.: Schneeräumung)
31x Pumparbeit	

Zum Vergleich: **2005** waren **41 Einsätze** zu bewältigen (8 Brand- und 33 technische Einsätze), die Zahl der Einsätze hat sich also mehr als verdoppelt!

Gesamt wurden im Jahr 2006 von **693 Mann 1079 Einsatzstunden** geleistet, dabei wurden **703 km** mit den Fahrzeugen zurückgelegt.

Feuerwehrjugend

Ein großes Augenmerk wird von der FF Lacken auf die Jugendgruppe gelegt, denn sie bildet eine gute Basis für den Feuerwehrynachwuchs im aktiven Dienst. Nur wer als Feuerwehr eine „gesunde“ Jugendarbeit betreibt, kann in der Zukunft bestehen.

Schon 1966 wurde unsere 1. Jugendgruppe ins Leben gerufen und sie hielt auch über all die Jahre Bestand. Aktuell befinden sich 15 Burschen in dieser Gruppe, die von OLM Franz Gaisbauer und HFM Martin Simader betreut wird.

Neben der Teilnahme bei vielen Wettbewerben in und außerhalb unseres Bezirkes wird auch sonst viel miteinander unternommen, seien es Jugendlager, Skitage oder Ausflüge. Auch die Teilnahme an der Friedenslichtaktion am 24.12. ist schon Tradition.



Bewerbsgruppen



Die beiden erfolgreichen Gruppen beim Abschnittswettbewerb in Rotteneegg

Neben den zahlreichen Aufgaben in der Feuerwehr finden sich auch regelmäßig Leute, die eine aktive Wettbewerbsgruppe bilden. Dies bedeutet vor allem, viel Zeit und Fleiß für das Training aufzuwenden, um bei den Wettbewerben vorne dabei sein zu können.

In den letzten Jahren zeigte sich deutlich, dass dieses Engagement nicht umsonst ist. So konnte 2006 beim Abschnittswettbewerb in Rotteneegg sowohl in Bronze als auch in Silber der Abschnittssieg geholt werden. Auch die 2., noch sehr junge Gruppe schlug sich hervorragend und belegte jeweils den 4. Platz.

Für die kommende Wettbewerbsaison gibt es natürlich große Ziele, allen voran klarerweise die Verteidigung des Abschnittssieges beim Abschnittswettbewerb 2007 in Bad Mühlacken.

31 Jahre Sireiterfest

Seit mittlerweile 31 Jahren veranstaltet die Feuerwehr Lacken ein Sommernachtsfest auf dem Anwesen der Familie Mahringer vulgo Sireiter, das Sireiterfest.

Anfangs waren Veranstaltungsfläche und Besucherzahl noch relativ gering, doch mit der Zeit wuchs sowohl das Areal mit den zahlreichen Bars als auch die Anzahl der Besucher. Heute ist das Sireiterfest am 2. Juli-Wochenende ein fixer Bestandteil der Fest-Saison.

Am Samstag, 14. Juli 2007, werden euch die bekannten WEBSTARS eine super Show bieten. Am Sonntag wird wie immer um 9.30 Uhr eine Feldmesse abgehalten, danach folgt der Frühschoppen.



14. - 15. Juli 2007: Sireiterfest der FF Lacken

Einsatzimpressionen



10.02.2006: Schneedruck-Einsätze
Aufgrund der starken Schneefälle müssen von der Feuerwehr zahlreiche Dächer geräumt werden.



20.04.2006: Bauernhausbrand in Weidet
Durch den Einsatz der 5 Gemeinde-Feuerwehren kann der Dachstuhlbrand rasch gelöscht werden.



11.06.2006: Motorrad rammt PKW auf B127
Bei einem Auffahrunfall auf der Rohrbacher Bundesstraße verletzt sich ein Motorradfahrer schwer.



Foto: FF Landshaag

28.07.2006: PKW-Brand auf der B132
Nach einem Verkehrsunfall fängt das Auto Feuer, auch ein Waldstück gerät dadurch in Brand.



23.10.2006: Todesopfer auf der B127
Ein Autolenker kommt bei einem schweren Verkehrsunfall auf der Rohrbacher Bundesstraße ums Leben.



01.11.2006: Schwerer Verkehrsunfall
Ein frontaler Zusammenstoß zweier Autos auf der Straße nach Herzogsdorf fordert 2 Schwerverletzte.

Mehr Fotos und detaillierte Einsatzberichte gibt's auf
www.feuerwehr-lacken.at